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依例准許運作一年 當局邀港台隨時補位

亞視風波

亞視股權異動最後24小時
3月31日晚上6時
亞視6點鐘新聞報道，公司股東黃炳均及主要投
資者王征，決定接受香港電視主席王維基的主
要條件，將亞視的股權轉讓予港視，並將豁免
亞視所欠的大部分債務
3月31日晚上7時許
通訊事務管理局表示，沒有收到亞視股權變動
的申請
3月31日晚上8時許
亞視發表聲明證實股權轉讓予港視
3月31日晚上11時許
亞視第二大股東蔡衍明發言人黃寶慧指是單方
面發放訊息
3月31日晚上12時許
亞視凌晨再發聲明促請特首及行政會議批准亞
視續牌
4月1日早上7時許
香港電視發出公告，指王維基並無和任何人就
參與亞視交易達成任何協議
4月1日早上11時許
黃炳均及王征與一名投資者就亞視股權轉讓簽
署臨時買賣協議條款書
4月1日下午2時許
亞視經理人德勤開記者會宣布有買家願購入亞
視 52% 的股權，但前提是必須成功續牌，有傳
該買家是「匯友資本」
4月1日晚上6時半
商務及經濟發展局局長蘇錦樑宣布，行會決定不
予亞視續牌，並已向亞視發出不獲續牌通知書

■資料來源：綜合本報資料

■製表：香港文匯報記者 陳廣盛

亞視前、昨兩日經歷了猶如「過山
車」的24小時，先是亞視前晚在其新
聞報道中突單方面宣布，決定將股權轉
讓予香港電視網絡主席王維基，港視昨

晨即發聲明澄清並無此事。昨日下午，亞視經理人德
勤突開記者會宣布，亞視主要投資者王征與大股東黃
炳均已正式與一名投資者簽訂臨時買賣協議條款書。
當大家以為終於有「白武士」出手打救亞視，令它有
望免於被「釘牌」時，行政會議決定亞視現有免費電
視牌照不獲續期，這句話為有58年歷史的亞視畫上
句號。

報稱「魔童」買盤 撲朔迷離
王征在上周表示，最後一個「白武士」已正式拒

絕出資拯救亞視。亞視卻在前日突然在其6點晚間
新聞報道稱，黃炳均及王征決定接受王維基的主要
條件，將亞視的股權轉讓予香港電視，並將豁免亞
視所欠的大部分債務。然而，通訊事務管理局前晚

表示，沒有收到亞視股權變動的申請。亞視第二大
股東蔡衍明發言人黃寶慧更指，有關消息只是亞視
單方面發放訊息，難以辨別真偽，又指蔡衍明一方
從未與王維基接觸，令這宗交易變得撲朔迷離。

終現「白武士」難逃「釘牌」
亞視昨日凌晨12時許再發聲明重申，黃炳均及王

征會易手予王維基，促請特首及行政會議批准亞視
續牌。不過，香港電視於昨晨發出公告「踢爆」，
指王維基並無和任何人就參與亞視交易達成任何協
議。當易手事件似乎告一段落，亞視經理人德勤突
在昨日下午召開記者會宣布，稱有買家願購入亞視
52%的股權，但前提是必須成功續牌 ，而有傳該買
家是「匯友資本」。

當大家以為終於有「白武士」出手打救亞視，令
它有望免於被「釘牌」時，蘇錦樑就在昨日傍晚宣
布，行會決定不予亞視續牌，並已向亞視發出不獲
續牌通知書。 ■香港文匯報記者 陳廣盛
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）亞洲電視不獲續
牌，約700名多次被「拖糧」的亞視現職員工「飯
碗」亦進入倒數階段，前路茫茫。商務及經濟發展局
局長蘇錦樑昨日表示，當局將成立專責小組，與勞工
處緊密聯繫，協助可能失業的亞視員工。

員工：如坐過山車
亞視不獲續牌，其員工的去向備受關注。亞視製
作部員工鄺先生坦言，自己已「預咗」亞視不獲續
牌，但對管理層未有向員工交代感到不滿：「想快
點有個交代，做抑或不做，一句。」製作部員工姜
先生則指，由於各方訊息混亂，他感覺似坐過山
車，但仍會繼續完成手頭工作。
蘇錦樑昨日表示，商經局已經和勞工處聯繫，倘
亞視員工有任何需要，可向勞工處尋求協助。當局
並將成立專責小組，與勞工處緊密聯繫，協助失去

工作的亞視員工，如安排簡介會向受影響員工講解
他們在法例下所享有的僱傭權利，及向需要政府協
助的員工提供聯絡資料。

張建宗：全力跟進
勞工及福利局局長張建宗昨晚表示，亞視仍有一

年時間運作，假若因為種種理由而提早停止營運，
勞工處與勞福局一定會盡力去協助該些員工，包括
追討欠薪及遣散費等。他形容，目前勞動市場的氣
氛不錯，亦有相當多空缺存在，當局會協助有需要
人士找回一些適合的職位。
勞工處則表示，一直十分關注亞視的最新發展，

致力向受影響員工提供適切的協助，該處正積極跟
進並與亞視管理層聯絡。勞工處會密切監察亞視能
否如期支付3月份的工資，「如有違例情況，定會
依法辦事。」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）亞視在獲悉不獲續牌
後發表聲明，指對不獲續牌感到「意外及憤慨」，並稱
會繼續抗爭，且不排除採取法律手段。商務及經濟發展
局局長蘇錦樑昨日回應說，當局已依足法例及程序處理
亞視的續牌申請，毋懼法律挑戰。

亞視聲明：意外 憤慨
亞視昨日發聲明指出，在投資者已落實的情況下仍不

獲續牌，感到意外及憤慨，並謂會繼續抗爭，且不排除
採取法律手段。亞視主要投資者王征也發表聲明稱，昨
日是香港黑暗的一天，對有關結果不感意外，更稱「這
是兩年來圍繞亞視賣盤的一系列陰謀與騙局的必然結
果，也是良心媒體所付出的代價」。
蘇錦樑昨日在記者會上強調，當局已給予亞視足夠時

間去提交管理改革建議，惟至上月31日期限屆滿時仍未
收到有關建議，特區行政長官會同行政會議是依足程序
去處理亞視的續牌事宜。
他強調，特區政府過去數月一直密切關注有關亞視的

發展，行會自通訊局提交建議後，一直根據法例及程序
盡快處理續牌申請。然而，由於法院去年12月委任兩名
會計師成為亞視經理人的頒令，及往後的事態發展，行
會需時處理因此而衍生的法律程序事宜。

當局予充分時間脫困
蘇錦樑續說，行會須根據

法律意見，讓亞視經理人或
亞視有合理的時間，就亞視
經理人於今年1月2日致行會
信件中提及的「改革計劃」
呈交具體的改組建議及落實
該建議。行會曾諮詢過包括
英國御用大律師在內的法律
意見，並將上月 31 日定為
「死線」。
然而，期限屆滿後，亞視經

理人或亞視仍無法提交任何具
體的改組建議。蘇錦樑強調行
會在作出不續牌的決定前，已
考慮了包括昨日下午收到的最
新資料，「但不認為有足夠理
據延長期限。」

700員工飯碗堪憂 勞處協助

與馬會轉播協議至與馬會轉播協議至77月月3131日日
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）亞視不獲續牌，現時由亞視轉播的賽馬

節目及六合彩攪珠將如何善後，備受公眾關注。馬會昨日回應指，與亞視
就賽馬節目及六合彩攪珠所簽訂的轉播協議，有效期至今年7月31日，
有關協議目前仍然有效，馬會將繼續履行協議的內容，並期望亞視會繼續
執行協議下的轉播安排。
馬會續指，因應特區政府就亞視不獲續牌的決定，馬會將會為下一個賽

馬年度的賽馬節目及六合彩攪珠的轉播事宜作出新安排，確保有關的直播
不受影響，並會在適當時候公布詳情。

亞視續牌問題擾攘多時。亞視於2013年11月
29日向通訊局提交了續牌申請，通訊局經全

面評核後，認為亞視整體表現未如理想，而在中
期檢討後，亞視各方面的表現均明顯倒

退。通訊局對亞視能否作出所需
改善、是否具財力實行

其投資計劃，
以至是

否能持續經營均受到質疑。

明年4月1日撤銷頻譜
通訊局在按照《廣播條例》及既定程序處理該

續期申請後，於去年11月4日就應否批准亞視續
牌申請呈交建議。然而，過去接近5個月，港府
仍未就續牌事宜作出決定。
特區行政會議昨日開會討論亞視續牌問題。會

後，商務及經濟發展局局長蘇錦樑傍晚召開記者
會，宣布特區行政長官會同行政會議考慮

過通訊局提交的建議、相關申述
及最新發展後，根據

《廣播條例》

第十一（5）條，決定亞視現有免費電視牌照不獲
續期，「不予續期通知書」已於同日下午送達亞
視。
蘇錦樑解釋指，為符合法例12個月的通知期，亞

視可從昨日起的12個月內，繼續根據《廣播條例》
及牌照條款提供免費電視服務至明年4月1日為
止。至於亞視現有的廣播頻譜原本於2018年才到
期，通訊局主席何沛謙表示已即時通知亞視，通訊
局準備行使《電訊條例》下賦予的權力於明年4月1
日撤銷亞視獲分配的頻譜，屆時再視乎使用頻譜的
形勢，再全盤考慮如何分配收回的頻譜。

成立跨部門專組應變
鑑於在一段過度期內觀眾的免費電視節目選擇

會減少，當局將會成立跨部門專責小組，由商務
及經濟發展局常任秘書長（通訊及科

技）領導，因應過渡期內的發
展而統籌所需採取的應

變措施，務求

將不續期決定的任何負面影響減到最低。
蘇錦樑強調，亞視管理層有責任確保亞視在餘

下的一年牌照期限內繼續遵守所有相關法例及免
費電視牌照的規定，並就員工事宜作出妥善安
排。此外，若亞視在餘下牌照期限內違反任何
《廣播條例》及牌照條款的規定，通訊局亦會採
取適當行動。何沛謙補充，最嚴重的懲罰為暫時

吊銷牌照或即時撤銷其牌照，「如果屢
次違規，可能要公開聆訊。」

亞視不獲續牌
史上首例

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）亞視命運昨日揭盅，特區行政長官會同
行政會議決定亞視現有免費電視牌照將不獲續期。亞視現有免費電視牌照

有效期雖於今年11月30日屆滿，惟行會須根據條例於牌照到期前最少12個
月前，以書面通知亞視有關決定，故其牌照有效期將延至明年4月1日。商務及

經濟發展局局長蘇錦樑昨日表示，今次是香港廣播史上首次有現有廣播機構不獲續牌，為免亞
視在餘下牌照有效期內突然「唔玩」或一年後僅餘一個免費電視台令觀眾「無得揀」，當局已邀

請香港電台研究提供模擬電視節目頻道，為觀眾提供多一個選擇。 （尚有相關新聞刊A4、A5版）
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■■經濟發展局局長蘇錦樑昨經濟發展局局長蘇錦樑昨
日宣布日宣布，，行政會議決定不續行政會議決定不續
牌予亞洲電視牌予亞洲電視。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■亞視主要投資亞視主要投資
者王征昨日發表者王征昨日發表
聲明聲明，，對亞視不對亞視不
獲當局續牌不感獲當局續牌不感
意外意外。。

■■擁有擁有5858年歷史的亞洲電視年歷史的亞洲電視
不獲當局續牌不獲當局續牌，，即將與觀眾道即將與觀眾道
別別，，此為香港廣播史上首例此為香港廣播史上首例。。


